

## Los presupuestos de Torremolinos para el próximo año 2025 alcanzan casi los 118 millones de euros

“Unos presupuestos que crecen un 2,47 por ciento respecto al año anterior, que lo hacen protegiendo el bolsillo de los torremolinenses, y que siguen avanzando en una ciudad mejor para todos”, declaró la alcaldesa, Margarita del Cid

Torremolinos ya cuenta, en tiempo y forma, con unos Presupuestos para 2025, que ascienden a casi 118 millones de euros y, entre otros aspectos, ponen especial acento en el impulso de la regeneración urbana, las infraestructuras deportivas, la seguridad y las políticas sociales.

La alcaldesa, Margarita del Cid, acompañada por el concejal de Hacienda, Miguel Quesada, y el resto de miembros de su equipo de Gobierno, presentó estos Presupuestos Municipales para 2025.

“Hoy presentamos el fruto de un esfuerzo y de un trabajo colectivo que va a suponer una mejora cuantitativa y cualitativa de

Torremolinos: los Presupuestos Municipales para 2025. Lo hacemos, en primer lugar, en tiempo y forma, el mismo día en que se convocan las comisiones informativas que preceden al Pleno de Presupuestos, que se celebrará a finales de mes. Una vez más, desde la llegada de este equipo de gobierno, unos Presupuestos hechos a tiempo, sin prórrogas ni remiendos que puedan perjudicar el crecimiento de nuestra ciudad. Y además, cumpliendo una premisa que, si me permiten, y no es una crítica, hay otros muchos ayuntamientos que, por las diversas circunstancias, no han podido cumplir”, señaló Del Cid.

Págs. 4-5



La alcaldesa, Margarita del Cid, y el edil de Hacienda, Miguel Quesada, durante la presentación de los presupuestos.

## Torremolinos aprueba de forma inicial su incorporación al Consorcio Provincial de Bomberos

La Corporación Municipal, reunida en sesión de Pleno de carácter extraordinario, ha dado luz verde, con el voto en contra de los concejales socialistas y la abstención de Vox, al acuerdo provisional que permite la admisión del Ayuntamiento de Torremolinos en el Consorcio Provincial de

Bomberos de Málaga, con la consiguiente incorporación de los efectivos locales al ente supramunicipal.

El concejal de Seguridad Ciudadana, Cristóbal Molina, explicó que “consorciarnos nos va a permitir subir un escalón en cuanto a nivel de seguridad en materia de extinción de incen-

dios, ya que sumamos la profesionalidad y el buen hacer de nuestros bomberos con la capacidad de inversión en nuevos recursos materiales y de vehículos que nos ofrece un ente consorciado, pudiendo por todo ello ser mucho más eficaces a la hora de prestar nuestros servicios”. Pág. 7

**AMPLIO PROGRAMA CON MOTIVO DEL “DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER”**

PÁGINA 6

LA CALIDAD NOS DISTINGUE



Avenida Playamar, 9 (TORREMOLINOS) 952 37 47 92

Ven a tus gasolineras de **Carrefour ESTEPONA, MIJAS, VALLE DEL GUADALHORCE y TORREMOLINOS, te esperamos.**



**-8%**

**todos los días**

Por ser socio de



*¿Vienes?*

En repostajes en Estaciones de Servicio Carrefour. Acumulado en tu próximo ChequeAhorro.

ASEGURA QUE FUE EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO QUIEN COLOCÓ A KOLDO JUNTO A ÁBALOS EN TRANSPORTES

## Aldama asegura al juez que Sánchez le dijo que le tenían "informado" de sus gestiones y le dio las gracias

El presunto seguidor del 'caso Koldo', Víctor de Aldama, apuntó ayer al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, en su declaración voluntaria en la Audiencia Nacional. Aseguró que la foto que se hicieron juntos no fue casual, sino que el propio Sánchez se la pidió a modo de agradecimiento por unas gestiones que había realizado en México y manifestó que el jefe del Ejecutivo le dijo que le tenían "informado" de sus gestiones, según confirman fuentes jurídicas a Europa Press.

De Aldama relató al juez Ismael Moreno que el Gobierno tuvo conocimiento a través de empresas españolas de que se iba a licitar un contrato ferroviario "muy importante" en México. Según dijo, Koldo García --en ese momento asesor del entonces ministro de Transportes, José Luis Ábalos-- sabía que él era "agregado comercial" en ese país y le pidió "ayuda" para que intentara conseguir el contrato del "tren maya".

En el marco de su declaración, que empezó a las 10.00 horas, el empresario señaló que en dichas negociaciones se prescindió del embajador y del Ministerio de Exteriores y dejaron el asunto en sus manos. Según apuntó, su gestión en México fue "un éxito", pero el embajador se habría molestado porque todo se llevó a cabo en una especie de "agenda paralela" a la oficial.

### Embajador en México

El empresario precisó que desde el Gobierno optaron por apartar al embajador porque, según le habría dicho Koldo García, no era de los suyos. Y apuntó que en Exteriores tampoco se fiaban de la entonces ministra, Arancha González Laya.

En el marco de las negociaciones con México, De Aldama aseguró que Ábalos y su asesor le hicieron ir a un acto del PSOE en febrero de 2019 porque Sánchez quería conocerle y hablar con él. Precisó que ese día se hizo la foto con el presidente en un sitio

"reservado".

Fuentes presentes en el interrogatorio apuntan que De Aldama aseveró en sede judicial que el propio Sánchez se dirigió a él. "Gracias por lo que estás haciendo. Me tienen informado", habría dicho el presidente en referencia a sus gestiones en México, según declaró el empresario, que permanece en prisión por una investigación relativa a hidrocarburos.

Durante su relato, De Aldama se pronunció sobre la figura de Koldo García en el Ministerio de Transportes y manifestó que fue Sánchez quien le asignó como asesor de Ábalos.

En este sentido, concretó que la relación de Koldo García era con Sánchez y con el secretario de organización del PSOE, Santos Cerdán, y que pensaba que se quedaría en Presidencia con Sánchez, pero el presidente finalmente optó por enviarlo con Ábalos.

### Gestiones en Venezuela

Además de mencionar sus gestiones en México, el presunto seguidor del 'caso Koldo' aseguró que el Gobierno también le solicitó ayuda para un asunto relacionado con el opositor venezolano Juan Guaidó porque, según dijo, la ministra de Exteriores no sabía "dónde tenía la mano izquierda".

De hecho, explicó que Ábalos le dio un escrito autorizándole como representante del Gobierno español para esas gestiones concretas. Cabe recordar que, según se desprende del sumario de la causa, De Aldama tenía estrecho vínculo con la vicepresidenta venezolana, Delcy Rodríguez.

En su declaración, el empresario hizo un repaso de la relación de España con Venezuela en 2019 y apuntó que en febrero de ese año Moncloa reconoció a Guaidó como presidente encargado para convocar unas nuevas elecciones en el país sudamericano. A su juicio, ello podría haber herido sensibilidades en el equipo de Nicolás Maduro y podría haber dado lugar al viaje de Delcy Rodríguez



a Barajas.

Sobre dicho viaje, que se produjo la madrugada del 20 de enero de 2020 y generó una crisis porque Delcy Rodríguez no podía acceder al espacio Schengen por las sanciones europeas, De Aldama reseñó que "todos" en el Gobierno sabían que la vicepresidenta venezolana venía a Barajas, que él mismo advirtió de la sanción europea y que Ábalos le dijo a la mandataria suramericana que no iba a haber problemas. "No fue un viaje sorpresa", aseveró.

No obstante, De Aldama relató que la vicepresidenta de Venezuela llegó a molestarse porque hubo un momento en el que le dijeron que no podía aterrizar en Madrid porque sería detenida. Según narró, Rodríguez insistió en que las autoridades españolas estaban avisadas e incluso dijo que España era "un país de pandereta".

El investigado señaló que una vez que Rodríguez aterrizó en el aeropuerto madrileño se le notificó al presidente del Gobierno. A su vez, apuntó que fue el propio Sánchez el que pidió que Ábalos se desplazara hasta Barajas.

Con todo, puntualizó que la vicepresidenta no bajó del avión, que solo subieron a la aeronave Ábalos y él mismo, y que ella les dijo que tenían que llamar a Sánchez porque si no solucionaban su paso por Barajas iba a haber un "problema grande".

En su declaración, el empresario aseguró que el ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, se encargó de que el comisario de Barajas permitiera que la vicepresidenta venezolana estuviese en el aero-

puerto y negó que hubiese maletas con oro.

En este sentido, insistió en que Sánchez y Grande-Marlaska estaban al tanto de que la 'número dos' de Maduro volaría a Madrid. De Aldama incluso sostuvo que facilitaba su teléfono móvil para la interlocución con la vicepresidenta venezolana.

### Cena con Delcy

Además, apuntó que estaba organizada --desde unos veinte días antes-- una "reunión a nivel de ministros" con Delcy Rodríguez y otra "a nivel de secretaría general del PSOE".

Sobre este extremo, explicó que la reunión con los miembros del Gobierno sería una "cena" con el propio Sánchez y Marlaska; la ministra de Transición Ecológica, Teresa Ribera; el ministro de Sanidad, Salvador Illa; y el ministro de Transportes, José Luis Ábalos, entre otros.

Añadió, además, que el Ministerio del Interior estaba a cargo de las gestiones para organizar el encuentro en un chalet de El Viso, en Madrid, y que "mandó" al CNI y a la Policía a revisar el inmueble.

Según De Aldama, la visita de Rodríguez también incluiría reuniones con la Fiscalía General del Estado --que en ese momento estaba en una etapa de transición después de que María José Segarra cesara como jefa del Ministerio Público el 15 de enero y hasta que Dolores Delgado fue nombrada ese 26 de febrero-- y con el exjefe de Inteligencia de Venezuela Hugo 'El Pollo' Carvajal, que estaba reclamado por la Justicia venezolana y España, por aquel entonces, era su última ubicación conocida.

Las fuentes jurídicas consultadas recuerdan que De Aldama compareció ayer de forma voluntaria ante el juez que investiga presuntas irregularidades en las adjudicaciones de contratos de mascarillas a la denominada 'trama Koldo'. Según dichas fuentes, el empresario solo contestó a preguntas del instructor, del fiscal y de su abogado.

## Aldama dice al juez que Santos Cerdán recibió 15.000 euros en un sobre

El presunto seguidor de la 'trama Koldo', Víctor de Aldama, aseguró ayer en su declaración voluntaria en la Audiencia Nacional que el secretario de Organización del PSOE, Santos Cerdán, recibió un sobre con 15.000 euros, que dio 650.000 euros al entonces ministro de Transportes, José Luis Ábalos, y otros 300.000 al que fuera asesor de este último, Koldo García. El propio Koldo habría pedido para el presidente canario y ahora ministro, Ángel Víctor Torres, 50.000 euros.

Fuentes jurídicas consultadas por Europa Press señalan que el empresario contó al juez Ismael Moreno que Koldo entregó a Santos Cerdán un sobre con 15.000 euros y que él mismo dio 650.000 euros a Ábalos y 300.000 al propio Koldo. De esas cantidades relativas al exministro, 250.000 euros habrían sido comisiones por la venta de las mascarillas y los otros 400.000 euros a lo largo del tiempo.

En el caso de Koldo, cerca de 100.000 euros también habrían venido por el material sanitario, siempre según el empresario, mientras que le habría dado otros 200.000 euros a lo largo de su relación.

De Aldama apuntó en su declaración --que se ha extendido por dos horas-- que tuvo una discusión fuerte con los otros investigados a raíz de esas entregas y de las diversas peticiones. "Yo no soy el Banco de España, ya os estáis pasando", les habría espetado, recordando que hasta la fecha había retribuido también con pagos en especie.

El empresario también aportó luz sobre algunas de sus notas que fueron reveladas en los informes de la Unidad Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil. 'El Gran' sería Ábalos y 'Goblins' sería Koldo. En las citadas notas, De Aldama anotó las cifras 2 millones al lado de 'El Gran' y 500.000 junto a 'Goblins' y 'casa'.

**EL PSOE ANUNCIA ACCIONES LEGALES** | El secretario de Organización del PSOE, Santos Cerdán, niega haber recibido dinero del presunto seguidor del 'caso Koldo' Víctor de Aldama y asegura que no le conoce y que nunca ha estado con él. "Rotundamente falso", afirmó.

Cerdán confirmó que el PSOE iniciará acciones legales contra Aldama por su testimonio ante el juez y afirmó que sus palabras "no tienen ninguna credibilidad". "Está en prisión preventiva y lo que hemos visto es que ha dado contra todos, sin prueba ninguna y con mentiras", añadió.

Aldama también apuntó hacia el presidente del Gobierno y secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, al señalar que la foto de ambos que ha trascendido en medios se hizo a petición del propio Sánchez, como agradecimiento por las gestiones que Aldama estaba llevando a cabo en México.

En este sentido, Cerdán aseguró que ni él ni el presidente Sánchez han tenido "ninguna relación con este señor", insistió en que no tiene ninguna credibilidad, porque está intentando salvarse él, está en prisión preventiva y ha acudido ante el juez "a soltar una serie de mentiras" de las que tendrá que responder ante la Justicia, apuntó.

**EL PP PIDE LA DIMISIÓN DE SÁNCHEZ** | El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, pidió ayer de nuevo la dimisión del jefe del Ejecutivo, Pedro Sánchez, tras las declaraciones ante el juez del presunto seguidor del 'caso Koldo', Víctor de Aldama, y se dirigió a los socios del PSOE porque, a su juicio, deben "preguntarse qué ganan protegiendo esta podredumbre". Por eso, se ofreció para explorar una posible moción de censura, sin llegar a pronunciar en ningún momento esta herramienta parlamentaria.

"Yo no tengo los votos para cambiar al Gobierno, pero si alguno de los socios quiere acabar con todo esto, que sepa que estoy a disposición de una nueva etapa en nuestro país", declaró Feijóo en una comparecencia sin preguntas en el Congreso.

El presidente del PP señaló que las revelaciones que se están conociendo evidencian que Sánchez "no ha venido a servir sino a servirse".

**ASOCIACIÓN DE LA PRENSA DE MÁLAGA**  
 |La comisión de Pleno de Economía, Recursos Humanos, Comercio y Contratación aprobó ayer la concesión de la Medalla de la Ciudad de Málaga a la Asociación de la Prensa de Málaga (APM), con ocasión del 120 aniversario de su creación.



La propuesta salió adelante con los votos a favor del grupo del equipo de Gobierno del PP, grupo municipal socialista y Con Málaga, y la abstención de Vox.

En la propuesta se argumenta que “la Asociación de la Prensa de Málaga ha representado desde su nacimiento y hasta el día de hoy los intereses de los profesionales del periodismo malagueño, siendo la institución más veterana de cuantas han surgido en Málaga con este mismo fin, y la única que ha sobrevivido durante tan largo periodo de tiempo a tantas coyunturas difíciles por las que ha atravesado la historia de nuestra ciudad y la del propio periodismo”.

La presidenta de la asociación, Elena Blanco Castilla, ha subrayado el valor de esta distinción, “especialmente por el respaldo a la importancia del Periodismo en una sociedad democrática”: “Es un acicate para seguir defendiendo la profesión, con mayor responsabilidad si cabe”, ha asegurado.

**DETENIDOS** |La Policía Nacional ha esclarecido una tentativa de asesinato, con uso de armas de fuego, acontecida el verano del año pasado en Marbella. La operación se salda con tres detenidos en Francia.

Los presuntos autores del incidente, tres hombres de 23, 26 y 28 años, relacionados todos con el crimen organizado, efectuaron al menos dos disparos en una terraza de un restaurante contra un miembro de una organización rival, que logró salir ileso del tiroteo y emprender la huida.

Los sospechosos han sido detenidos en Francia, con la colaboración de las autoridades galas, en virtud a órdenes europeas de detención y entrega por el intento de homicidio, ha indicado la Policía Nacional en un comunicado. El crimen fallido tuvo lugar la tarde del pasado 18 de julio de 2023, sobre las 17.45 horas. Varias detonaciones en la terraza de un establecimiento, en la avenida de Naciones Unidas, puso en alerta a la Policía Nacional, que recibió varias llamadas relacionadas con el incidente, a través del Cimacc 091.

## De la Torre defiende el impuesto a las viviendas turísticas: “Lo veo tan claro y tan fácil”

El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, ha defendido que el cambio legislativo para poder establecer un impuesto a las pernoctaciones en viviendas turísticas “daría una respuesta muy adecuada, muy flexible”, al haber municipios que no tengan ese problema y no tengan que poner ese impuesto. “Lo veo tan claro y tan fácil”, ha valorado De la Torre.

“Para que no haya una demonización --de las viviendas turísticas-- entiendo clarísimo que se puede generar millones de euros, no digo cantidades de cifras enormes, pero sí importante, que puede ayudar a algunas miles de familias malagueñas en el pago de su alquiler, que lo necesitan”, ha explicado. “Si eso es posible, ¿Por qué no lo ponemos en marcha?”, ha preguntado.

Así lo ha señalado De la Torre tras conocerse que ha enviado una carta al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, para pedir disponer de un

marco jurídico que permita establecer un impuesto a las pernoctaciones en las viviendas turísticas y que se destinara a subvencionar los alquileres de familias que por su situación económica o social les resulte muy difícil acceder a una vivienda. Cabe recordar que también envió sendas misivas a los Ministerios de Turismo y Vivienda.

Cuestionado por si la tasa se debería también poner a los hoteles, como planteó al Ministerio de Turismo, De la Torre ha opinado que “ahora lo que urge” para Málaga “es que la tasa se pueda poner en materia de vivienda turística donde trato de que el sector de viviendas turísticas lo vea bien, lo entienda como positivo para su propio sector”.

Es más, ha continuado como ejemplo, “si yo tuviera vivienda turística, permíteme que hablen esos términos, sería el primero que la pediría. La va a pagar el turista, no el propietario y

el turista lo va a entender perfectamente. Va a generar unos recursos para paliar, minorar el problema que se genere por parte de esa existencia de viviendas turísticas”.

“He hablado al presidente del Gobierno sólo de este tema porque es lo que ahora urge. Y lo veo tan claro y tan fácil”. Así, ha subrayado que “si eso es posible, ¿Por qué no lo ponemos en marcha? Los hoteles es un tema distinto”, ya que redundará más en el turismo de calidad y ha dicho que debe ser en consenso y será el Gobierno el que tendrá que decidir cómo lo plantea si conjuntamente o si lo haría vivienda turística con esa finalidad y el de hoteles con otra.

Precisamente, De la Torre también se ha referido a la conversación que ha mantenido con la Asociación de Profesionales de Viviendas y Apartamentos Turísticos de Andalucía, que ha calificado de “interesante y fecunda”.

## Denunciado el conductor de un camión por positivo en tres tipos de drogas y circular con exceso de peso

Agentes de la Guardia Civil, pertenecientes al Subsector de Tráfico de Málaga, han denunciado al conductor de un camión por circular con exceso de peso y por dar positivo en tres tipos de drogas.

Los hechos tuvieron lugar durante un control de vigilancia del trans-

porte por carretera que los agentes realizaban en la autopista AP-46 sentido Málaga, término del municipio de Casabermeja.

El conductor circulaba con un camión cargado de diversa mercancía excediendo en 1.050 kilogramos el peso permitido, lo que suponía un 32% más

del peso estipulado para este tipo de vehículo.

Los guardias civiles realizaron a esta persona la prueba de alcohol y de drogas, arrojando un resultado positivo en THC, cocaína y anfetamina, ha indicado la Guardia Civil en un comunicado. Así, los agentes procedieron a inmovilizar el vehículo y a

denunciar los hechos a la Ley de Seguridad Vial y al Reglamento de Transportes. Tras serle realizado pruebas de alcohol y de drogas, arrojó resultado positivo en THC, cocaína y anfetamina, quedando el vehículo inmovilizado hasta que un conductor habilitado se hizo cargo del vehículo.



**Chiringuito**  
**«LA JABEGA»**  
**PLAYA EL SALTILLO - TORREMOLINOS**

# ESTAMOS CERRADOS

# ¡¡¡VOLVEMOS 4 DE DICIEMBRE!!!

# 63

Aniversario  
1961 - 2024

¡Visita nuestras redes sociales y consulta los talleres creativos!

**Govez**  
TALLERES CREATIVOS

**Govez**  
Fundada en 1961

compra online   
[www.govez.es](http://www.govez.es)



**PAPELERÍA**

**SUMINISTROS DE OFICINA**

**BELLAS ARTES**

**IMPRENTA**

IMPULSAN LA REGENERACIÓN URBANA, LAS INFRAESTRUCTURAS DEPORTIVAS, LA SEGURIDAD Y LAS POLÍTICAS SOCIALES

# Torremolinos aprueba en tiempo y forma los Presupuestos del año 2025, que ascienden a casi 118 millones de euros

Torremolinos ya cuenta, en tiempo y forma, con unos Presupuestos para el próximo ejercicio 2025, que ascienden a casi 118 millones de euros y, entre otros aspectos, ponen especial acento en el impulso de la regeneración urbana, las infraestructuras deportivas, la seguridad y las políticas sociales.

La alcaldesa, Margarita del Cid, acompañada por el concejal de Hacienda, Miguel Quesada, y el resto de miembros de su equipo de Gobierno, presentó el martes estos Presupuestos Municipales para 2025.

“Hoy presentamos –explicó la primera edil– el fruto de un esfuerzo y de un trabajo colectivo que va a suponer una mejora cuantitativa y cualitativa de Torremolinos: los Presupuestos Municipales para 2025. Lo hacemos, en primer lugar, en tiempo y forma, el mismo día en que se convocan las comisiones informativas que preceden al Pleno de Presupuestos, que se celebrará a finales de mes. Una vez más, desde la llegada de este equipo de gobierno, unos Presupuestos hechos a tiempo, sin prórrogas ni remiendos que puedan perjudicar el crecimiento de nuestra ciudad. Y además, cumpliendo una premisa que, si me permiten, y no es una crítica, hay otros muchos ayuntamientos que, por las diversas circunstancias, no han podido cumplir”, señaló Del Cid.

“Hoy damos a conocer –prosiguió la alcaldesa– unos Presupuestos que aumentan en ingresos, como ahora precisaré, pero que no conllevan ninguna subida directa de impuestos a los torremolinenses. Digo que es algo difícil de conseguir, y no porque



haya sido la voluntad de otros alcaldes y alcaldesas subir los impuestos, sino porque el Gobierno central lo ha puesto realmente complicado, derivando en los ayuntamientos la nueva tasa que regula el tratamiento y gestión de los residuos. Pero este equipo de gobierno tiene una cosa clara: los torremolinenses no van a pagar ni un euro de más de lo que corresponda por el coste de un servicio público. Lo que nos ha obligado a adoptar una serie de medidas que nos han permitido, insisto, y en pocos ayuntamientos ha ocurrido, no subir la tasa de basura a los vecinos, y quiero felicitar a la Delegación de Hacienda por este trabajo”, recalzó.

Abundando en la presentación de las líneas maestras de las Cuentas Municipales para 2025, Margarita del Cid apuntó que “hay un tercer factor que me gustaría destacar antes de entrar en detalles, y es el punto de partida de estos Presupuestos respecto a un factor que dice mucho de nuestra capacidad de gestión, como es el pago medio a proveedores. Les puedo adelantar, y es motivo de celebración, que a día de hoy el

pago medio a proveedores se sitúa en los 36 días. Un compromiso con nuestro tejido empresarial y una mejora destacada si tenemos en cuenta que, al llegar este equipo de gobierno, el pago medio a proveedores se situaba por encima de los 200 días”

## “CUENTAS QUE MEJORAN TORREMOLINOS”

Las Cuentas de Torremolinos para 2025 contemplan una cantidad de 117,9 millones de euros de ingresos, lo que supone un aumento de un 2,47 por ciento con respecto al ejercicio anterior.

Son, detalló la alcaldesa, “unos Presupuestos que crecen, que van a más, y que sacan el máximo partido al dinero de los torremolinenses. Este aumento de ingresos ha sido posible, entre otras cuestiones, principalmente por dos razones. La primera, por el enorme trabajo de actualización de ordenanzas y tasas que se ha hecho, algunas sin tocar desde hace más de veinte años, y que hacían que el coste de algunos servicios estuviera infr FINANCIADO. Esta realidad, heredada de ante-

**“Unos Presupuestos que crecen un 2,47 por ciento respecto al año anterior; que lo hacen protegiendo el bolsillo de los torremolinenses y que siguen avanzando en una ciudad mejor para todos”**

riorios gestores, había sido afrontada de otra manera, de ahí que los vecinos tuvieran que sufrir subidas indiscriminadas e injustificadas de tasas municipales en el pasado. Pero, gracias a este esfuerzo, de callejero fiscal, de tasas actualizadas y equilibradas con los municipios del entorno, no hemos tenido que acudir a la vía fácil, que es castigar al torremolinense con el IBI y con la tasa de basura”.

“El segundo factor que ha propiciado que sean unas Cuentas de crecimiento –prosiguió Del Cid– es la disminución del Capítulo 1, del gasto del personal, que desciende en dos millones de euros, en respuesta a un esfuerzo de racionalización y agilización de la administración pública. De esta forma, partimos con un Presupuesto que aumenta sus ingresos, que

no sube impuestos directos y que racionaliza los gastos de la administración pública. O, dicho de otra forma, unas Cuentas que crecen y que permiten, y eso es lo importante, mejorar Torremolinos”.

## PROYECTOS E INFRAESTRUCTURAS

Según la alcaldesa, “hay muchas formas de medir esa mejora, pero una de las más palpables por parte de la ciudadanía son los proyectos, las infraestructuras y los equipamientos que cada año impulsamos. En este sentido, quiero destacar algunos de esos proyectos, por el nivel de inversión, o bien porque van a suponer un revulsivo para nuestra ciudad, como es el caso de la rehabilitación de la casa María Barrabino, que cuenta con

una inversión total de más de 1,6 millones de euros y que nos permitirá ganar un nuevo espacio cultural en la ciudad, además de ensalzar y proteger nuestro patrimonio histórico”.

“Estas cuentas –abundó la alcaldesa– también dan continuidad a la mejora de calles y espacios públicos de Torremolinos, como es la calle Europa, cuya remodelación de la parte central y el acerado este ha supuesto una inversión de más de 650.000 euros; o la calle Niña de Oro, con una inversión de más de 360.000 euros. Y todo ello, en la misma línea de renovación estética y de mejora de la accesibilidad, como es el caso de la nueva plaza Vicente Aleixandre”.

Asimismo, Del Cid hizo mención del “nuevo edificio social, en el antiguo mercado municipal”, proyecto que calificó como “uno de los logros de gestión de este equipo de gobierno y que en pocas semanas estará a pleno rendimiento”, señalando su inclusión en el capítulo de inversiones en estos Presupuestos, “con un proyecto para rehabilitar el entorno al que destinaremos casi 600.000 euros”.

Además, señaló, “hay otra partida importante para un proyecto en materia de saneamiento que va a suponer, ni más ni menos, que la llegada del agua regenerada a Torremolinos”, considerando esta iniciativa “una de las asignaturas pendientes que a lo largo de 2025 podrá ser una realidad gracias a la colaboración del Ayuntamiento de Málaga, la Diputación y Torremolinos, que pondrá más de 740.000 euros para el desarrollo de esta infraestructura por la línea de este de nuestra ciudad”.

**TODOVISIÓN**  
ÓPTICA Y AUDIOLOGÍA

PLAZA COSTA DEL SOL, 1  
TLF: 952 38 17 68

También en referencia al capítulo de gastos de los Presupuestos, Margarita del Cid hizo referencia expresa a que, “igualmente, tras la previsión de ingresos fruto del convenio urbanístico del solar donde estaba el antiguo ‘Tres Carabelas’, estaremos en disposición de avanzar en la inversión para la segunda fase de saneamiento de la Cañada de los Cardos, aumentando la partida prevista en los Presupuestos de 2024 hasta superar el millón de euros para 2025”.



#### INFRAESTRUCTURAS DEPORTIVAS

La primera edil de Torremolinos no quiso dejar pasar en la presentación una atención destacada a los equipamientos e infraestructuras en el ámbito deportivo y, en este contexto, destacó “la rehabilitación del Pabellón del San Francisco de Asís, para el que hay consignados en Presupuestos más de 600.000 euros, y la consecución de la pista cubierta de patinaje, una demanda histórica a la que destinamos una partida de 240.000 euros”. “Son inversiones medidas, estudiadas que, además, dan respuesta a dos realidades: nuestro compromiso con el deporte base de nuestra ciudad, y seguir avanzando en el paraíso deportivo que es Torremolinos, en una dinámica ascendente tras haber sido capital del deporte gracias al Mundial de Triatlón”, incidió.

#### POLÍTICAS SOCIALES

El tercer apartado al que se refirió al inicio de su exposición Margarita del Cid fue el de las políticas sociales y, en este apartado, la alcaldesa hizo hincapié



en que “unas Cuentas equilibradas deben tener también una dimensión social, que sea capaz de atender a aquellos que más lo necesitan. Y, en ese sentido, puedo destacar también que los Presupuestos de 2025 son los más sociales de la historia de Torremolinos, ya que este capítulo asciende hasta los 7,19 millones de euros más, con un incremento de 1,21 millones de euros en relación con el ejercicio anterior. Este margen de crecimiento –remató Margarita Del Cid– nos permite articular políticas sociales mucho más precisas, atendiendo de verdad conceptos de emergencia social con medidas mucho más trabajadas y articuladas”.

#### SEGURIDAD

Evidentemente, la Seguridad es otro apartado en el que el equipo de gobierno que preside Margarita del Cid ha querido acenar en las Cuentas para el próximo año. Se trata, como recaló la alcaldesa, de “otro de los aspectos en los que hay una importante mejora, porque las Cuentas de 2025 contemplan ya la incorporación de los doce nuevos efectivos de la Policía Local”, además de señalar que se prevén “importantes mejoras de recursos materiales, tanto en Policía como en Protección Civil”.

Por fin, para cerrar este apartado, Del Cid afirmó: “No me olvido de nuestro Cuerpo de Bomberos, que

### “En materia deportiva destaca la rehabilitación del Pabellón del San Francisco de Asís, para la que hay consignados más de 600.000 euros; y la consecución de la pista cubierta de patinaje, una demanda histórica con una inversión de 240.000 euros”

se integra en el Consorcio Provincial sin perder ni un ápice de su identidad y, sin embargo, mejorando mucho a nivel de recursos materiales”. Y concluyó: “Todo ello hace que las partidas dedicadas a Seguridad aumenten más de un 17 por ciento con respecto al año anterior”.

#### MOVILIDAD

La alcaldesa desgranó también en cuanto a las Cuentas Municipales para 2025 la vocación de las mismas en materia de Movilidad, y afirmó al respecto que “es necesario seguir avanzando para mejorar los problemas de tráfico; avance que también contará con una importante novedad...”, y agregó: “Los presupuestos de esta delegación pasan de 300.000 a 528.000 euros, debido a que, después de más de treinta años, se van a regularizar las dos líneas de autobús de Torremolinos, que pasarán a ser cien por cien municipal. La regularización de la línea 1 y la municipalización de la línea 2 –explicó la alcaldesa– nos van a permitir apli-



car mejoras en los trayectos y para los usuarios, en la línea de reforzar nuestro compromiso con el transporte público y la mejora de la movilidad”.



#### OTRAS ÁREAS

“Permitidme –detalló también la primera edil de Torremolinos– que, muy brevemente, os comente algunas mejoras en otros capítulos que son importantes para este equipo de gobierno, como es sin duda la Cultura, con un aumento del presupuesto de un 20 por ciento destinado a la Agenda Cultural; o un incremento del 40 por ciento para exposiciones artísticas, además de mantenerse el mismo importe que en 2024 para la actualización del catálogo de las bibliotecas, un compromiso sostenido para con ello garantizar una permanente renovación”.

Tampoco dejó la alcaldesa en el tintero la Educación, capítulo del que explicó que “el presupuesto sigue estando por encima de los 600.000 euros, con mejoras de rango en las ayudas escolares para llegar a más beneficiarios y el compromiso permanente en la mejora de los colegios”.

Tampoco quedó inédito el apartado referido a la Igualdad, respecto del cual Del Cid destacó que “el presupuesto aumenta nada menos que un 23,45 por ciento este año, lo que nos permitirá seguir mejorando en nuestras campañas de concienciación y en dinámicas en defensa de la igualdad y de la diversidad”.

En lo que se refiere a los Mayores y la Juventud, la alcaldesa señaló que “también son objeto de mejora, con aumentos de los recursos en un 54 por ciento y un 44 por ciento, respectivamente, con relación a las Cuentas del ejercicio pasado”.

“Por último –dijo la alcaldesa–, quiero hacer referencia a tres aspectos que son importantes para el tejido empresarial propio, y también para todos aquellos que se interesan desde fuera por Torremolinos. Uno de esos aspectos es el planeamiento, porque estos Presupuestos destinan una partida de 600.000 euros a los trabajos relacionados con la redacción del nuevo Plan General de Ordenación Urbana, fundamental para que el nuevo PGOU sea una realidad lo antes

posible”.

Abundando en el detalle de los Presupuestos de 2025, Del Cid se refirió, “en segundo lugar, a dos partidas que también se ven incrementadas: Fomento del Empleo, con un 18 por ciento más de recursos; y Comercio, con un 57,30 por ciento más”, y apuntó también, “en tercer lugar” al capítulo del Turismo, clave en nuestra estrategia y que tan buenos resultados nos está dando en un año que, si todo sigue en la misma dinámica, nos va a llevar a superar los datos de 2023, que ya fueron de absoluto récord. Como novedad en esta materia –añadió la alcaldesa en este punto–, a las estrategias turísticas que nos llevan a las principales ferias hay que añadir una renovada apuesta por el Turismo Azul, de la mano de la AMT, por un lado, y también para reforzar la llegada de la primera base náutica de la historia de Torremolinos, de la que tendremos novedades muy pronto”.

#### “COSAS BUENAS”

“Estos Presupuestos –concluyó Margarita del Cid– están llenos de cosas buenas para los torremolineses, y creo que no hay mejor que podamos hacer que ésta. A la hora de afrontar la elaboración de unas Cuentas hay tres formas de hacerlo: Una primera forma es no hacerlos, y vivir de prórrogas constantes, que es algo así como tener paralizada la ciudad; otra forma es hacerlos, pero sin esforzarse, inflando ingresos y sin capacidad de ejecución, sustentándolos en una presión fiscal siempre mayor para los vecinos; y hay una tercera forma, que es esta que presentamos y de la que nos sentimos orgullosos: unos Presupuestos que crecen, que lo hacen protegiendo el bolsillo de los torremolineses y que siguen avanzando en una ciudad mejor para todos”, sentenció la alcaldesa, Margarita Del Cid.



La Bodega

Restaurante con amplia variedad de tapas,  
pescaditos fritos y marisco de la zona

C/ SAN MIGUEL, 40 TORREMOLINOS - RESERVAS 952 38 73 37

ENTRE OTRAS ESTÁ DESARROLLANDO LA CAMPAÑA GRÁFICA “QUIEN BIEN TE QUIERE, TE QUIERE BIEN”

## Torremolinos programa más de una decena de actividades en torno al “Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer”

“Hemos preparado una amplia programación de cara al 25 de noviembre, ‘Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer’, una lacra contra la que no cabe un paso atrás y que requiere que nos impliquemos en todos los sentidos y con todos los recursos posibles. Así lo establecimos en la Mesa de Trabajo de Coordinación entre administraciones y entidades sociales contra la violencia de género, que celebramos el pasado lunes y que arrojó datos importantes en materia de prevención, atención y concienciación”, explicó el concejal de Igualdad, Francisco García, en la presentación de las iniciativas previstas en torno al 25-N.

“Esta programación – detalló el edil – también pretende hacer lo mismo, prevenir, atender y cuidar y concienciar, porque es muy importante que sigamos concienciando y llamando la atención sobre un grave problema social que mata y, por eso, una de las acciones especiales que hemos desarrollado este año, y que arranca hoy mismo, es una campaña gráfica bajo el lema ‘Quien bien te quiere, te quiere bien’, una idea sencilla, fácil de entender, pero, por desgracia, ausente en muchas de las relaciones que se establecen. Y hoy quiero aprovechar este altavoz para volver a subrayarlo: quien bien te quiere, te quiere bien. No hay otra forma de querer”, recalcó Francisco García.



El concejal detalló también que, “junto a este lema, hay otras frases con las que queremos contribuir a concienciar y que podemos ver en las marquesinas del municipio: ‘No es protección, es control’, ‘No es por tu bien, es una amenaza’, ‘No es puntual, es sólo el principio’, ‘No es un accidente, es maltrato’, ‘No es amor, son celos’, o ‘No es un comentario, es un insulto’, y añadió: “Estoy convencido de que muchos de nosotros hemos presenciado algunas de estas situaciones, más a menudo de lo que quisiéramos, y precisamente a ese desasosiego que nos genera esta realidad es al que queremos apelar”.

Francisco García dijo querer destacar igualmente “el cambio de escenario del 25 de noviembre”, y adelan-

tó de la programación que, en este contexto, “proponemos hacer una concentración y minuto de silencio en la plaza Vicente Aleixandre, a las 11,15 horas, junto al mural de Bosska, en el que se representa a una mujer. Allí se leerá el Manifiesto con motivo de este ‘Día Internacional’ a cargo de los centros educativos del municipio, y habrá una actuación del alumnado de la Escuela Superior de Arte Dramático de Málaga”.

Por último, el concejal torremolinense manifestó querer “dar las gracias al personal del Centro de Información a la Mujer del Ayuntamiento de Torremolinos y al Área de Igualdad por el trabajo que desarrollan a lo largo del año para la prevención, atención y tratamiento de la violencia



de género en todas sus vertientes”.

Además de las actividades ya mencionadas, también se está desarrollando, hasta el día 29 de noviembre, la exposición “Escaleras Violeta” de frases contra la violencia de género creadas por el alumnado de los cen-

tros educativos del municipio, tanto de Primaria como de Secundaria.

Se puede visitar en el Ayuntamiento, de lunes a viernes, en horario de 9,00 a 13,30 horas.

Además, los días 20 y 27 de noviembre, así como el 4 de diciembre, tendrán lugar

en el Palacio de Congresos, de 17, a 19,00 horas, diversos talleres de prevención de gestión de situaciones de riesgo para las mujeres jóvenes.

Asimismo, desde el martes pasado y hasta el día 28 se podrá visitar en el Centro Cultural “Pablo Ruiz Picasso” la exposición “La UPT contra la Violencia de Género”, con trabajos del alumnado de diferentes talleres y aulas de la Universidad Popular de Torremolinos, pudiendo visitarse de lunes a viernes de 9,00 a 21,00 horas, y los sábados de 9,00 a 14,00 horas.

Abundando en esta programación, desde este noviembre y hasta mayo de 2025 el alumnado de los centros educativos del municipio participará en talleres de educación afectivo-sexual y educación inclusiva a cargo de la asociación “Apoyo Positivo”, y en ese mismo periodo se creará un “Rincón Violeta” en las bibliotecas de los centros educativos.

Además, también durante este mes de noviembre el Palacio de Congresos de Torremolinos acogerá la formación “Atención en intervenciones en violencias sexuales” desde el ámbito de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado.

Por último, hasta febrero de 2025 está en marcha un grupo de apoyo psicológico e intervención terapéutica a mujeres víctimas de violencia de género, en colaboración con el Instituto Andaluz de la Mujer.

## MENUS DE NAVIDAD Y COMIDAS DE EMPRESA

**MENÚ 1**  
ENTRANTES  
\* 5 MEDIAS PIMIENTOS PADRÓN  
\* 5 MEDIAS BERENJENAS FRITAS  
\* 5 MEDIAS GAMBAS COCIDAS  
\* 5 MEDIAS PULPO AL LIMÓN/  
PATA GALLEGA  
\* 5 MEDIAS RUSA/ MALAGUEÑA/  
PIMIENTOS  
CENTRALES  
\* 5 MEDIAS CALAMARES FRITOS  
\* 5 MEDIAS BOQUERONES FRITOS/  
LIMÓN  
\* 5 MEDIAS PULPO FRITO  
\* 5 MEDIAS CALAMARITOS  
5 RACIONES TOMATE CON VENTRESCA  
BEBIDAS  
1 BEBIDA POR PERSONA  
POSTRE  
5 MILHOJAS O 5 PIÑAS

**MENÚ 2**  
ENTRANTES  
\* 5 RACIONES GAMBAS COCIDAS  
\* 5 RACIONES RUSA/ MALAGUEÑA,  
PIMIENTOS  
\* 5 RACIONES MEJILLONES AL VAPOR  
\* 5 RACIONES PIMIENTOS PADRÓN  
\* 5 RACIONES TOMATES ALIÑADOS  
CENTRALES  
\* 5 MEDIAS CALAMARES FRITOS  
\* 5 MEDIAS BOQUERONES FRITOS/  
LIMÓN  
\* 5 MEDIAS PULPO FRITO  
\* 5 MEDIAS CALAMARITOS  
\* 5 MEDIAS CHOPITOS PLANCHA  
BEBIDAS  
1 BEBIDA POR PERSONA  
POSTRE  
38€ X PERSONA  
5 MILHOJAS O 5 PIÑAS

**MENÚ 3**  
ENTRANTES  
\* 5 RACIONES GAMBAS COCIDAS  
\* 5 RACIONES RUSA/ MALAGUEÑA/  
PIMIENTOS  
\* 5 RACIONES MEJILLONES AL VAPOR  
\* 5 RACIONES PIMIENTOS PADRÓN  
\* 5 RACIONES TOMATES CON VENTRESCA  
CENTRALES  
\* 5 RACIONES BERENJENAS FRITAS  
\* 5 MEDIAS CALAMARES FRITOS  
\* 5 MEDIAS BOQUERONES FRITOS/  
LIMÓN  
BEBIDAS  
1 BEBIDA POR PERSONA  
POSTRE  
44€ X PERSONA  
FINAL  
\* 1 MEDALLÓN POR PERSONA DE RAPE A  
LA PLANCHA  
O A LA MARINERA  
5 MILHOJAS O 5 PIÑAS

**MENÚ 4**  
ENTRANTES  
\* 5 RACIONES GAMBAS COCIDAS  
\* 5 RACIONES ALMEJAS SALTEADAS  
\* 5 RACIONES ALCACHOFAS SALTEADAS  
(En Temporada)  
O ALCACHOFAS CONFITADAS CON  
GAMBAS  
\* 5 RACIONES PIMIENTOS CON BONITO  
\* 5 RACIONES PULPO AL LIMÓN  
CENTRALES  
\* 5 MEDIAS CALAMARES FRITOS  
\* 5 MEDIAS BOQUERONES FRITOS/  
LIMÓN  
\* 5 MEDIAS PULPO FRITO  
\* 5 MEDIAS CALAMARITOS FRITOS  
BEBIDAS  
POSTRE  
49€ X PERSONA  
FINAL  
\* 5 VENTRESCAS DE ATÚN ROJO A LA PLANCHA  
5 MILHOJAS O 5 PIÑAS  
1 BEBIDA POR PERSONA

**MENÚ 5**  
ENTRANTES  
\* 2 CONCHAS FINAS POR PERSONA  
\* 2 BOLOS POR PERSONA  
\* 5 RACIONES GAMBAS PLANCHA  
\* 5 RACIONES COQUINAS/ ALMEJAS  
\* 5 TOMATES CON VENTRESCA/  
MELVA  
CENTRALES  
\* 5 MEDIAS CALAMARES FRITOS  
\* 5 MEDIAS BOQUERONES FRITOS/  
LIMÓN  
\* 5 MEDIAS PULPO FRITO  
\* 5 MEDIAS CALAMARITOS FRITOS  
BEBIDAS  
POSTRE  
54€ X PERSONA  
FINAL  
\* 5 PATAS DE PULPO A LA GALLEGA  
5 MILHOJAS O 5 PIÑAS  
1 BEBIDA POR PERSONA

**BODEGA** *Guerola*

NOTA I: SUPLEMENTO 6€ POR PERSONA BARRA LIBRE CON VINOS DE LA CASA, CERVEZA DE GRIFO, TINTO DE VERANO Y REFRESCOS. SIN BEBIDAS COMBINADAS ALCOHOLICAS  
NOTA II: EL MENÚ ESTÁ CALCULADO PARA 25 PERSONAS, SI SOIS HASTA 30 MÁXIMO SE PONDRÁ UN PLATO MÁS DE CADA  
NOTA III: SE QUITARÍA UN PLATO DE CADA POR CADA 5 PERSONAS MENOS

CON EL VOTO EN CONTRA DEL PSOE Y LA ABSTENCIÓN DE VOX

# Aprobada en el Pleno la incorporación de los bomberos al Consorcio Provincial

La Corporación Municipal, reunida en sesión de Pleno de carácter extraordinario, dio el martes luz verde, con el voto en contra de los concejales socialistas y la abstención de Vox, al acuerdo provisional que permite la admisión del Ayuntamiento de Torremolinos en el Consorcio Provincial de Bomberos de Málaga, con la consiguiente incorporación de los efectivos locales al ente supramunicipal.

En la presentación de esta iniciativa, el concejal de Seguridad Ciudadana, Cristóbal Molina, explicó que "conSORCIARNOS nos va a permitir subir un escalón en cuanto a nivel de seguridad en materia de extinción de incendios, ya que sumamos la profesionalidad y el buen hacer de nuestros bomberos con la capacidad de inversión en nuevos recursos materiales y de vehículos que nos ofrece un ente consorciado, pudiendo por todo ello ser mucho más eficaces a la hora de prestar nuestros servicios".

Según Molina, "nos encontramos con una antigüedad media de nuestro parque móvil que ronda los veinte años, siendo vehículos ya amortizados para el uso tan importante que tienen en este caso y, en cuanto al personal, también hemos visto cómo la plantilla e ha visto reducida considerablemente en los últimos años, sin que se hayan puesto en marcha los procedimientos adecuados para la reposición de estos efectivos, encontrándonos en una situación en la que se hace necesaria por tanto una solución que sea eficaz y duradera en el tiempo, algo que sólo nos proporciona la incorporación al Consorcio Provincial".

Después de que ya resultara aprobado por el Consorcio Provincial de Bomberos de Málaga la entrada de Torremolinos en el mismo, el edil responsable de esta parcela en el municipio, en su intervención ante el Pleno, detalló las condiciones que esta integración va a suponer y, entre ellas, en el ámbito técnico, el Consorcio



se compromete automáticamente a asumir las inversiones necesarias que comporten una mejor dotación del Parque de Bomberos de Torremolinos para el mejor funcionamiento del servicio, incorporando vehículos, material diverso y herramientas de comunicación.

En lo que respecta al personal, según se establece en esta integración, los bomberos de Torremolinos pasarán a formar parte de la plantilla del Consorcio Provincial de Bomberos, manteniendo el convenio colectivo propio del Ayuntamiento hasta la extinción de la plantilla, así como manteniendo prácticamente las mismas retribuciones ya consolidadas, con la ventaja de incrementarse los efectivos de 5 a 7 por cada turno.

En cuanto a la parte económica, este acuerdo supone un ahorro anual estimado para las arcas municipales de 1,2 millones de euros si se toma como referencia la liquidación del año 2023, aunque si se atiende a la de este año, en la que la inversión ha sido superior, el referido ahorro debería estimarse en torno a 1,5 millones de euros.

Por otro lado, en la misma sesión plenaria, el grupo municipal de IU-Podemos presentó una moción declarativa que pedía requerir a la Sociedad Estatal Correos y Telégrafos revocar con urgencia la supresión de ocho puestos de trabajo estructura-

les en su Unidad de Distribución de Torremolinos, así como afrontar la cobertura de las ausencias de personal necesaria para ofrecer un servicio de calidad a la ciudadanía en todos los turnos, aceptándose la iniciativa previa enmienda del PP, que solicitó añadir un punto en el que también se exigiera a la empresa que presente los informes técnicos que hayan avalado y justifiquen la reestructuración del organigrama del servicio de Correos en Torremolinos.

Finalmente, la moción salió adelante con la abstención de PSOE.

Por último, el Pleno extraordinario también aprobó, con el voto en contra de Vox, una moción declarativa presentada por PSOE y PP relativa a la lucha contra la Violencia de Género, que recoge el compromiso de seguir reforzando la coordinación institucional, poniendo el foco en la prevención, la protección, la atención y el acompañamiento a las víctimas.

Entre otros puntos, la iniciativa aprobada también contempla exigir el cumplimiento de la normativa en materia de Igualdad, así como la renovación del Pacto de Estado contra la Violencia de Género que garantice la gestión efectiva de todos los recursos, así como mantener un compromiso cierto de seguir trabajando para la definitiva erradicación de la Violencia de Género entre las personas más jóvenes.



## Torremolinos se suma al Día de los derechos de los niños y niñas

Representantes del alumnado de Torremolinos participaron ayer en el acto conmemorativo por el Día de los derechos de los niños y las niñas. El acto se celebró en el Palacio de Congresos y contó con la asistencia del concejal de Educación, Francisco García Macías, la concejala de Bienestar Social, Gloria Manoja, la concejala de Participación Ciudadana, Paloma Beramendi, así como profesorado y alumnado de quinto de primaria de los distintos centros educativos de primaria del municipio.

La Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó el 20 de Noviembre de 1959 la Declaración de los Derechos del Niño y la Niña, institucionalizando dicha fecha a nivel mundial.

El Estado Español, el 30 de Noviembre de 1990, ratificó la Convención de los Derechos de la Infancia,

donde se recogen y amplían los diez principios relacionados dicha declaración.

Por su parte, el Ayuntamiento de Torremolinos aprobó en 1996 la Carta Municipal de los Derechos de las Niñas y los Niños y desde aquel año se conmemora este día donde diez alumnos de quinto de primaria recuerdan el decálogo que recoge en síntesis los derechos de los menores.

Este año han participado en la lectura de estos diez derechos alumnos de 5º de Primaria de los C.E.I.P. Albaida, Atenea, Benyamina, Ciudad Palma de Mallorca, Colegio del Rincón, Maestra Virginia Gaitán, La Paz, Colegio Miramar, Mar Argentea y San Miguel.

Tras la lectura, los estudiantes disfrutaron de un desayuno y posteriormente de la representación de la obra de teatro "La isla de los derechos".



LOS MEJORES CHURROS CON CHOCOLATE DE  
LA CARIHUELA  
C/ CARMEN, 43

..... también estamos en la  
PLAZA DE LA UNIÓN EUROPEA  
(detras hotel Cervantes)

HELADOS - GRANIZADOS - SMOOTHIES - CREPES - WAFLES - PLATOS COMBINADOS, Y MUCHO MÁS...

## SERÁ EL PRÓXIMO 28 DE NOVIEMBRE EN EL PALACIO DE CONGRESOS

# Visita de la Oficina de Información y Atención a la Ciudadanía del Defensor del Pueblo Andaluz

Torremolinos recibirá el próximo jueves 28 de noviembre la visita de miembros de la Oficina de Información y Atención a la Ciudadanía del Defensor del Pueblo Andaluz, con el fin de acercar esta institución a la ciudadanía y, en lo posible, explicar con detalle la misión de la misma.

En este contexto se inscribirán las reuniones que esta institución quiere mantener en esa fecha con asociaciones, servicios sociales y ciudadanos en general, para con ello conocer mejor la situación de la zona en la que se desenvuelven, así como sus principales proyectos, objetivos y aspiraciones.

Para hacer esta visita más operativa, la Oficina de Información y Atención a la Ciudadanía del Defensor del Pueblo ha recomendado que los colectivos o personas interesadas en mantener una reunión lo hagan previa cita a través del teléfono 954212121, o bien a través del correo electrónico [citapreviada@defensor-and.es](mailto:citapreviada@defensor-and.es).

Asimismo, la institución andaluza ofrece la posibilidad de concertar la cita mediante las principales redes sociales: Facebook o también en X (antiguo Twitter).



En el caso de Torremolinos, la Oficina se instalará el 28 de noviembre en el Palacio de Congresos (Calle México, 3), en horario de atención de 9,00 a 14,00 y de 17,00 a 19,00 horas.

El Defensor del Pueblo Andaluz es una institución creada para la protección de los derechos y libertades. Se trata de un Comisionado del Parlamento y ayuda a las personas para resolver problemas o conflictos que hayan surgido en sus relaciones con las Administraciones Públicas.

Su intervención es gratuita, sencilla y reservada y actúa de manera independiente, con transparencia y objetividad.

Jesús Maeztu es el actual Defensor del Pueblo Andaluz, elegido por el

Parlamento de Andalucía para un primer mandato en el año 2013, siendo reelegido en el año 2019 para un segundo mandato (periodo 2019-2024).

Jesús Maeztu ya desempeñó el cargo de Defensor del Pueblo Andaluz, en funciones, entre 1995 y 1996, en sustitución de su entonces titular, Manuel Conde-Pumpido Ferreiro.

Maeztu nació en Medina Sidonia, Cádiz, en 1943. Es profesor de Derecho del Trabajo en la Universidad de Sevilla y estuvo al frente del Comisionado del Polígono Sur de Sevilla para recuperar esta zona, una de las más deprimidas de la capital andaluza.

Jesús Maeztu recibió en 2010 la Medalla de Andalucía.

### EL TIEMPO

mín. **15°C** / máx. **21°C**

Intervalos de cielos nublados en el interior, con brumas y nieblas matinales, sin descartar precipitaciones débiles dispersas. Predominio de los cielos poco nublados en el litoral. Temperaturas en ligero ascenso o sin cambios. Vientos moderados de componente norte, sin descartar rachas ocasionalmente muy fuertes en zonas altas durante la primera mitad del día; tendiendo a flojos variables por la tarde.

### LOTERÍAS

**La Primitiva**  
Lunes 18-11-2024  
LA PRIMITIVA 1-3-6-10-14-30 / C: 35 - R: 2

**El Gordo**  
Domingo 17-11-2024  
EL GORDO 11-14-26-27-28 / Nº CLAVE: 8

**Zocato**  
MARISCOS

"Especialistas en coquinas, almejas, conchas finas, búsanos y mariscos"

Tel.: 655 877 699  
TORREMOLINOS

Marisco y Pescaito

**Chupytira**  
El Templo de la Gamba

Av. del Lido, 8  
PLAYAMAR - TORREMOLINOS

## HORÓSCOPOS

- ARIES.** - Hoy deberías aprovechar esas dotes que tienes para los números, Aries, porque podrías conseguir muy buenos resultados económicos.
- TAURO.** - Te sentirás en equilibrio, algo que mejorará las relaciones. Si tenías alguna preocupación, seguramente hoy desaparezca de tu mente.
- GÉMINIS.** - Te encuentras dentro de una semana muy productiva que no olvidarás fácilmente.
- CÁNCER.** - Hoy tus convicciones serán fuertes, tu expresión franca y la mente y el cuerpo en sintonía con ello, Cáncer.
- LEO.** - Ten muy presente durante todo el día que si actúas con mesura e inteligencia, podrás solucionar cualquier problema que se te presente hoy.
- VIRGO.** - Hoy te sentirás con cierta inquietud, pero será una inquietud positiva, pues te llevará a buscar nuevas ideas y campos para explorar.
- LIBRA.** - Algunos imprevistos podrían sucederse hoy, Libra, pero si actúas con inteligencia y equilibrio los superarás sin demasiados esfuerzos.
- ESCORPIO.** - Este será un día de nuevas aventuras o de noticias procedentes de las personas que se encuentran lejos de ti pero que te estiman mucho y no te olvidan.
- SAGITARIO.** - Hoy te encontrarás muy sensible, pero tus emociones serán demasiado inconstantes. En general, buscarás la felicidad y el placer en tu vida.
- CAPRICORNIO.** - Trata de equilibrar la vida laboral y social con la íntima y te sentirás mejor, además de esta manera lograrás mejores resultados.
- ACUARIO.** - La naturalidad y seriedad hoy supondrán un enorme equilibrio en tu vida, Acuario, especialmente en el ámbito del trabajo.
- PISCIS.** - Te sentirás en equilibrio, Piscis. Disfrutarás con todo lo que hagas hoy y quizá consigas muy buenos resultados en el ámbito económico.

## Hospital Internacional HM Santa Elena

Cuidamos de ti con profesionales de reconocida **experiencia** que garantizan un **servicio sanitario de calidad**, proporcionándote los **últimos avances diagnósticos y terapéuticos**, gracias a una amplia cartera de servicios formada por la mayoría de las especialidades médicas y quirúrgicas.

Concierto con las **principales compañías aseguradoras**. Ahora también con Adeslas.

Pide tu cita:



**Hospital Internacional HM Santa Elena**  
C. Sardinero, s/n. Torremolinos

**952 14 11 33**



**hm santa elena**

Somos tu Salud